

EL DISTRITO ESCOLAR

PERIÓDICO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

ORGANO DE LA ASOCIACION PROVINCIAL DE MAESTROS

Fundador D. Manuel Fernández Fierro, Secretario de la Junta de Instrucción pública



<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</p> <p>1.50 pesetas trimestre. Número suelto, 25 céntimos.</p>	<p>Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: D. Mariano Chueca y Bona Museo, 22, dup.º, entr.º</p>	<p>Son colaboradores todos los señores Maestros asociados</p> <p>—</p> <p>NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES</p>
--	--	--

IMPRESIONES

De mi vida

Desde que hemos roto las vallas, desde que nos entendemos sin rodeos el pueblo y yo, estamos tan contentos. ¡Cuántas veces he pensado lo que tan delicadamente nos demuestra Benavente en su comedia «De cerca». «No nos tirarían muchas piedras si nos vieran de cerca»! Pero yo no sabía como acercarme! Confieso que mi sueño dorado era la Prensa, un elemento de concordia universal, que á veces se la saca de sus caminos, y sirve, por desgracia, para sembrar la discordia; habia entre nosotros la muralla china de la etiqueta, que me parecía impenetrable, y, sin embargo, aqui estoy.

¿Quien nos ha abierto las puertas? Una mujer que no se asustó nunca ante ningún obstáculo: Santa Teresa. Yo la cuento á ella mis impresiones en su revista, y ella deja que de allí la recojan todos los Españoles.

El mes pasado os prometí una lista de las cosas buenas que pudieramos hacer. Ante todo, no perder el tiempo con discusiones políticas. Cuando yo era joven, tamaba esas cosas á risa, y solia decir: «En España no se puede hacer la digestion sin una buena dosis de discusión política al final de cada comida»; pero ahora, como mujer de un médico, os aseguro muy en serio que las discusiones políticas son nocivas á la digestión, y como vieja, y ya de alguna experiencia, os digo que con esas discusiones se pierden horas preciosas que pu-

dieran emplearse en cosas más útiles. A más que, sin querer ofender á nadie, se me figura que no siempre se habla con conocimiento de causa de los asuntos que se discuten. Ponga cada uno la mano sobre el corazón, y dígame si ha estudiado á fondo la mayoría de las cosas que critica. Yo, como á esta distancia tengo la ventaja de no poder discutir, porque las cosas que me parecen mal me las callo por vergüenza, veo que, sean cual sean las opiniones políticas de cada uno, yo no entiendo de eso, ni sé clasificar á nadie por partidos, sino por cabeza y corazón, todos quieren servir á España, y cada uno propone, naturalmente, lo que mejor le parece. Yo sola en mi cuarto á los hombres de buena voluntad les grito siempre: ¡Bravo!

Hace muchos años me contó mi hermano, que habia visto una estampa representando á España, Francia é Inglaterra en forma de tres cucañas; el ingles subia facilmente á la suya, porque le empujaban todos sus compatriotas; los franceses, cruzados de brazos, miraban con estusiasmo cómo subia el suyo; pero los españoles al que quería intentarlo le tiraban de los pies. Comentamos mucho entonces aquella caricatura, sobre todo él, que se creía capaz de arrastrar hacia arriba á cuantos se le colgaban de los pies. ¡Cuántas y cuántas veces he visto desde entonces la triste realidad de la cucaña! Tomemos una buena resolución, y empujemos todos al que aspire á poner muy alto el pabellón nacional.

¿Cuáles son las cosas útiles en que pudiera emplearse el tiempo que se pierde discutiendo?

do? Desde luego debemos empezar por leer cosas serias. Se publican en España revistas muy importantes ahora; tenemos que instruirnos más para saber instruir y educar, las dos cosas, á nuestros hijos y á nuestro pueblo. Yo confieso que estoy aprendiendo mucho con los chiquillos españoles que aquí educo. Hace poco vino á Munich el globo dirigible »Parsebal», y les pregunté si lo habían visto.

—Sí, señora; el maestro nos hizo salir á la puerta de la escuela para verlo.

—¿Os gustó?

—Sí; pero nos gustó más el «Zeppelin».

—¡Ah!, es verdad, que habéis visto el «Zeppelin»; contadme cómo es, que yo no lo he visto.

Y me explicaron que era mucho mayor y cómo volaba, y uno de ellos añadió:

—Lo he dibujado en la pizarra.

Creedme, esos chicos son una de las grandes esperanzas y alegrías de mi vida. Y á lo mejor tienen unas quijotadas, que demuestran la hidalguía tradicional de nuestra raza; me contaban un día los trámites de la creación: la luz, el sol, las estrellas; había que ayudarles un poco, y el Inspector les preguntó:

—Vamos, ¿y lo principal?

—Lo principal—dijo uno de ellos, mirándome como si fuera á tirarme el sombrero á los pies—, lo principal, la mujer.

¡Hay tantos chiquillos sucios por las calles, en España, que se pasan el día tirando piedras ó buscando nidos!

No los regañéis, no hay aún escuelas donde meterlos; tened un poco de paciencia, pronto se remediará también ese mal; al contrario, dadles con cariño un dulce; atraedlos y contadles un cuento; volverán con gusto á acercarse á vosotros, y podréis entonces ir sembrando en esas almas la buena semilla del porvenir de la Patria. No sabéis bien qué varita de virtud es un caramelo. Lo sé por experiencia: cuando yo llegué aquí, sin conocer á nadie y hablando poco alemán, echaba tremendamente de menos las sonrisas que recibo al pasar por la calle en España, y se me ocurrió llenarme los bolsillos de caramelos y salir de paseo á la hora que los chiquillos vol-

vían de la escuela. Desde aquel momento me llaman «nuestra Princesa».

PAZ DE BORBON.

JUICIOS DE FLAMMARION

LOS COMETAS

El periódico parisiense *Le Petit Journal* inserta el adjunto artículo, en que el astrónomo de universal renombre, Camilo Flammarion, expone sus impresiones respecto al pretendido encuentro de la Tierra con la cola del cometa de Halley.

He aquí sus apreciaciones:

«En estos momentos la opinión pública popular se halla dominada por la inquietud á causa de la noticia que publiqué en mi *Anuario Astronómico* sobre un encuentro probable de la cola del cometa de Halley con la Tierra el día 18 de mayo.

Como los cálculos de los astrónomos que se han dedicado especialmente al estudio de la órbita de este cometa establecen que debe pasar por delante del Sol en la fecha expresada, y como las colas cometarias aparecen colocadas en dirección opuesta á dicho astro, cuál si desde él fueran repelidas al igual que un viento violento, he deducido que el penacho del cometa, proyectado en nuestra dirección, nos encontrará, si su longitud es en dicho momento igual á la distancia que nos separe del cometa, y nos envolverá si es mayor.

Advirtamos á continuación que el globo que habitamos gira alrededor de Sol con una velocidad de 106.000 kilómetros por hora y el cometa marchará, en sentido contrario, á 170.000 por hora.

Pasará el cometa por delante del Sol el día 18 de mayo á las 14; pero, teniendo presente que el día astronómico comienza á contarse á medio día, en realidad pasará el día 19 á las dos de la madrugada.

En el instante del paso, Asia, Australia y el Océano Pacífico estarán en pleno día y Francia estará sumida en la noche, un poco antes de la aurora.

Atravesará el cometa el disco solar, cuyo diámetro es 108 veces mayor que el de la Tie-

rra, é invertirá en el paso una hora próximamente.

Según los últimos cálculos efectuados, el día 18 de mayo el cometa se encontrará á 128 millones de kilómetros del Sol y á 151 de la Tierra; por consiguiente, la distancia del núcleo del cometa á nuestro globo será de 23 millones de kilómetros.

¿Tendrá esa longitud su cola?

Es probable, porque semejantes apéndices alcanzan á veces 40, 50, 60, 100 y aún más millones de kilómetros.

Sin embargo, el cometa de Halley no es un gran cometa como los observados en 1811 en 1858, en 1861 y en 1882, por ejemplo: es un cometa medio; pero sus apariciones anteriores han probado que es muy variable.

En 1456 produjo estupefacción al contemplarlo; en 1682 su aspecto nada tenía de extraordinario, y en 1759 y 1835 no produjo efecto alguno.

Nada podemos afirmar, pues, respecto á su extensión.

Además, las colas cometarias no son generalmente rectilíneas, sino ligeramente curvadas, y por esta circunstancia podría suceder que pasara por encima ó por debajo, al Norte ó al Sur de nuestro globo.

El cometa de Halley, que reaparece cada setenta y cinco años, después de haberse alejado á cinco mil millones de kilómetros, había sido observado una treintena de veces desde el año 467 de nuestra Era; pero los cálculos no demuestran que se haya encontrado nunca al Paso de la Tierra; tampoco está demostrado que semejante encuentro haya podido producirse desde los orígenes de la Historia; todo lo más que puede haber ocurrido es que, en 1861 el cometa nos haya rozado con el extremo de su cola, aunque tampoco es cierto este hecho.

Pero se me preguntará: ¿qué puede ocurrir si la Tierra se encuentra inmersa en la cola del cometa de Halley?

Todo depende de la constitución del cometa.

Recientemente, en 1908, un hermoso cometa telescópico fué fotografiado por M. Quénisset, y analizado al espectroscopio por el

conde de La Baume-Pluvinel y M. Baldet, en mi observatorio de Juvisy.

En la fotografía pudimos sorprender contracciones formidables, chorros de luz fantásticos que le atravesaban de parte á parte y fenómenos electromagnéticos de violenta intensidad.

Pero los cometas no se parecen; por consiguiente, nada prueba que en el de Halley ocurra lo mismo; lo único que se sabe ya, es que la luz que nos envía revela la presencia del cianógeno, gas muy delectéreo, compuesto de ázoe y carbono.

La mezcla del cianógeno con la atmósfera que respiramos sería evidentemente peligrosa; pero creo que no hay motivo de alarma por las razones siguientes.

La primera, como ya he dicho, es que no es cierto que la cola del cometa se extienda hasta la Tierra y nos envuelva.

La segunda, que las colas cometarias son de una ligereza y de una tenuidad extraordinarias, y aunque miden millones de kilómetros de espesor, son tan diáfanas, que las estrellas no pierden, por su interposición, nada de su intensidad luminosa, por pequeña que sea su magnitud.

La tercera, que no es cierto que el cianuro que hay en la cabeza del cometa se extienda á lo largo de la cola y pueda llegar hasta nosotros en cantidad apreciable.

Con respecto á la densidad de la región cometaria que pudiéramos atravesar, la densidad del aire atmosférico sería la del plomo ó la del hierro; la atravesaríamos, pues, como atraviesa una bala de cañón una ligera neblina. No hay que temer ninguna penetración, ni debemos inquietarnos por la salud pública.

Puede suceder que observemos interesantes fenómenos eléctricos y magnéticos, producción de auroras polares, borrascosas especiales, lluvia de estrellas errantes, resplandores etéreos, en las regiones superiores de la atmósfera, mientras que los astrónomos del otro hemisferio, estudiarán el paso del núcleo planetario por delante del disco solar para determinar su naturaleza y su densidad.

La fecha del 18 de mayo será memorable para los anales astronómicos; yo la espero con verdadero placer.

Todo el mundo sabe que otro cometa, no periódico, ha hecho estos días su inesperada aparición. Es visible á simple vista, en dirección Oeste, todas las tardes á la caída del sol.

He recibido numerosas observaciones y dibujos; pero no es tan notable como se supone; se advierte que los que lo observan no han conocido el cometa del año 1858.

Este nuevo cometa lo mismo que el de Halley, no ejercen influencia alguna en la meteorología terrestre. Error crasísimo es atribuir á su influencia las terribles inundaciones que sufrimos en este momento y que causan tan espantosos desastres.

Atribúyese á estos astros errantes las más extrañas influencias. El aspecto de esos penachos luminosos que varias veces han aparecido en el cielo, ha infundido profundos terrores. Como en este mísero mundo no escasean las catástrofes, ni las guerras, ni las miserias de todas clases, ciertas coincidencias han asociado á las apariciones cometarias acontecimientos más ó menos graves. Por ejemplo, ahora, son las inundaciones, y de aquí á fin de año las demás tragedias de la humanidad ó de la naturaleza que se produzcan. Conste que los cometas son inocentes.

Por la misma razón tampoco han influido para nada los cometas en que resultaran excelentes los vinos de los años 1811 y 1858; pero estas coincidencias no dejaron de impresionar, lo mismo que las otras, quedando en la tradición huellas muy difíciles de borrar.

Termino añadiendo que el cometa Halley es invisible todavía á simple vista, y probablemente no será verdaderamente bello hasta después de su paso por delante del Sol, á partir del 20 de mayo, ó sea después de la fecha señalada para el fin del mundo, que por este año, no llegará.»

CAMILO FLAMMARION.

COMUNICADO

Sr. Director de EL DISTRITO ESCOLAR.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideración: Ruego á V. encarecidamente, se sirva ordenar la inserción de esta carta y el adjunto artículo en el citado periódico de su digna dirección por la importancia que encierra, de lo cual le anticipa las gracias su más affmo. y s. s.

q. b. s. m.

ATANASIO HERNANDO

¿ANONIMO?...

Con sorpresa cojo en mis manos un número de *El Imparcial*, ignorando la persona que haya tenido la fina... atención de remitírmelo.

Lo abro y veo... ¿qué es lo que veo?... Un anónimo amenazador, sí, mis queridos lectores, escrito con lápiz-tinta, en el cual se me exige deje de colaborar en este honrado semanario, órgano defensor de los intereses del Magisterio, de cuyos párrafos no tengo inconveniente en copiar algunos de ellos, para conocimiento de todos mis compañeros, á la vez que les doy la voz de ¡Alerta!—... «Pero, cree V. Sr. Hernando, que EL DISTRITO ESCOLAR se ha creado para que nos diga que el día 8 tomó posesión el cura X y que asistió V. luciendo... etc. etc... con su distinguida esposa (hermana)... Está V. en un error. Además (sigue diciendo) esos escritos tan cursis que se hace, tal vez cupiesen en *El Correo Español* ó *El Amigo del Pueblo*, etc.; aquí, no.—No y no, le repito; ni V. ha nacido para eso. Ya sabe, retírese, y lo que gasta en papel, plumas, etc. lo guarde hasta completar algo más de un duro... Se lo dice un compañero que reside en Madrid, pero bien dicho, y puedo decirle aún más. Si sigue V. el camino, me quitaré el antifaz, pero le pesará... soy gratuito (He dicho)»

Hasta aquí el contenido del anónimo.

Aun cuando la contestación que tal género de sandeces y disparates no merezca darse en un periódico profesional, puesto que sus columnas solo deben ocuparse para dar á conocer artículos eminentemente pedagógicos á los lectores y noticias que pongan á los mismos al corriente de todo cuanto se relaciona con la Instrucción primaria; ha llegado un momento crítico para dar una explicación, clara, sencilla y correcta á «ese» que dice ser compañero en el Magisterio.

Sepa V. «señor maestro, ó lo que sea» que en nada se ha perjudicado á los maestros porque se haya dado la noticia de la toma de posesión del Sr. Cura párroco de Casillas, D. Emilio Verde, si se tiene en cuenta que es hijo de un maestro que fué verdadero campeón en la clase.

No, y no, (como V. dice en su anónimo, todo lleno de insultos y sandeces).

—¿Tan corto de inteligencia considera V. al fundador de dicho periódico que no sepa cuales originales de imprenta deberán ser desechados de la prensa?

El que está en un error es V. y cuya ceguera le impide ver con claridad, por otra parte; ó dicho semanario le causa á V. hastío y repugnancia.

También me dice V. que no he nacido para colaborar en una revista profesional... ¡Hombre, bien! usted verdadero antropólogo—¿ha tenido ocasión de estudiar mis facultades físicas y morales é intelectuales?—No, y mil veces, no.—Sepa, pues, que si valgo ó no valgo, me consideraría indigno á mí mismo si yo le diese á V. explicaciones sobre este punto.

Me ruega V. y suplica «que me retire, que deje ese camino» de lo contrario se quitará el antifaz y me pesará...

En contestación á esto le digo que si hasta la fecha he colaborado en EL DISTRITO ESCOLAR, en adelante seré colaborador en dicho periódico y algún otro que haya en Guadalajara, pero con serenidad, con arrogancia según los casos, defendiendo á la humilde clase del Magisterio, sin arredrarme un solo instante; de forma que puede ver si hago caso á sus amenazas.

Ya es tarde, amigo mío, para que se quite el antifaz (no estamos en carnaval) y le conoceremos. Aplaudo su cobardía valiéndose de anónimos.

Aquí me tiene V. para contestar sin faltar á la moral como V. hace; en su anónimo falta V. á la moral y al pundonor. ¡Hermoso ejemplo de educación ha dado V. con su anónimo!

Quítese el antifaz ¡miserable! No me asustan sus ruegos amenazadores y sepa, que si así lo hace usted puesto que conservo su anónimo, los Tribunales de justicia y el Ilmo. Sr. Rector de la Universidad y el Excmo. Sr. Ministro de I. P. tomarán cartas en el asunto.

Ya es tarde para desenmascararse.—¡Animo, y sepamos quién es este Sr. Maestro tan falto de educación; pues es denigrante que se insulte á un compañero en la forma que V. lo ha hecho,—y dicho sea—no merecerá perdón aun cuando una sabia sentencia nos dice: «Perdonaos los unos á los otros si queremos que Dios nos perdone».

ATANASIO HERNANDO

Casillas (Guadalajara)

NOTICIAS

Hoy ha llegado á Guadalajara, acompañado de su distinguida esposa y encantadora hija, nuestro querido amigo y dignísimo Inspector de 1.^a enseñanza D. Julio Saldaña, instalándose en la plaza de San Juan de Dios, 8 principal.

El maestro de Valdesotos, participa no haberse matriculado ningún alumno en la clase de adultos.

El alcalde de Yélamos de Abajo, remite una comunicación y certificación de los servicios prestados en dicho pueblo por D. Pedro Sanz.

La Maestra de Huertahernando, comunica su cese en dicha escuela.

El Maestro interino de Anchuela del Campo, reclama el material de adultos presupuestado en 1909.

Al Alcalde de Hueva se le ha participado la autorización concedida á D. Eulogio Sánchez, párroco de dicho pueblo, para que pueda dar clases de adultos.

El Jefe de la Sección de I. P. de Sevilla participa haber entregado á D. Jose Aparicio su credencial para la escuela de Paredes.

Por no hallarse la interesada en El Povo, el Alcalde de este pueblo ha devuelto el nombramiento de D.^a María del Carmen Soler para la escuela de Torrubia del Castillo (Teruel).

D.^a Leona Elvira, de Alcoroches ha remitido certificación de existencia y haber pasado la revista exigida á los Pasivos del Magisterio.

Ha renunciado la escuela de Cubillejo del Sitio el Maestro de la misma.

El Alcalde de Huetos, ha oficiado remitiendo relación de Pasivos que han pasado revista.

El Alcalde de Illana oficia participando que varios padres de familia reclaman la apertura de la escuela de niñas, cerrada por enfermedad de la Maestra, que justificó su estado con certificación facultativa, é interesando el nombramiento de sustituta.

El Maestro de Naharros participa el mal estado de la escuela y pide el arreglo de esta ó que se le autorice para cerrarla.

Interesa el nombramiento de sustituto del Maestro de Ablanque el Alcalde del mismo, por hallarse enfermo el Maestro propietario.

Por enfermedad, ha renunciado la escuela de Navalpotro la Maestra de dicha localidad.

Ha tomado posesión en propiedad de la Auxiliaría de Brihuega D. Wenceslao Losa.

Obran en nuestro poder los cuadernos 19 y 20 de la obra de actualidad **Crónica de la Guerra de Africa**, en los que se concluye el relato del combate del día 27 de Julio, conducta seguida por el Cuerpo de Sanidad y vecindario de Melilla con los heridos, agresión contra Alhucemas. El Rogui y la conducta que con él siguió España. Juicio crítico de lo que pudiéramos llamar primer período de la campaña, y el ataque al blocao, destrucción de la vía férrea y otros episodios.

Además de los fotograbados entremezclados en el texto, con el cuaderno 12 se reparte un magnífico mapa del Rif entre los ríos Moluya y Quert, tirado á cinco tintas y trazado bajo la dirección del comandante de ingenieros D. Benito Chias.

Los pedidos y suscripciones á dicha obra, pueden hacerse en las librerías y centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

Acompañamos en su pena á nuestro compañero de Mirabueno, D. Victoriano de Juan, por la reciente pérdida de su preciosa hija de nueve años, Dolores, en la que sus atribulados padres cifraban sus complacencias y ayuda para lo porvenir.

Al alcalde de Yela, se le ha oficiado y remitido título administrativo del que fué Maestro interino, ordenando ponga el cese en el mismo desde el primero de Septiembre y que se devuelva á esta Junta una vez cumplimentado.

Por la Secretaría de la Junta, se han remitido al Rectorado los expedientes del concurso único de Septiembre último.

La Secretaría de esta Junta provincial, ha consultado á la Subsecretaría si los maestros que en primero de Enero próximo pasado se hallaban sirviendo en otras provincias, se deben incluir en esta, en que sirven ó en la que se hallaban.

Al Rectorado se le ha consultado si la Auxiliaría de la Escuela Práctica se ha de anunciar con el sueldo de 825 pesetas que tiene ó con el que en ley le corresponde.

Se ha recibido en esta Junta provincial un resguardo importante 459'27 pesetas para pago de jubilados y pensionistas.

Primera enseñanza

Se ha dispuesto el pago de las atenciones de material diurno de las escuelas públicas elementales de las provincias de Barcelona (capital), Cuenca, Huesca, Logroño, Palencia, Valladolid, Huelva y Badajoz.

Consejo de Instrucción pública

En el pleno celebrado hoy ha comenzado la discusión del nuevo reglamento de oposiciones á cátedras, que continuará mañana.

Se aprobaron varios expedientes de premio á maestros por servicios en la enseñanza y se acordó declarar de mérito las obras *Lecciones de Geografía de España*, de D. Angel Bellver, y *Elementos de preceptiva literaria*, de D. Narciso Alonso Andrés.

—Una Comisión del Claustro de doctores ha visitado al Ministro para rogarle se interese por las peticiones que ya le tiene formuladas.

Han tomado posesión de sus respectivos cargos de Oficial y Auxiliar de Secretaría, respectivamente, nuestros queridos amigos D. Paulino Saldaña y don Jorge Moya, á quienes deseamos toda clase de felicidades y triunfos en los mismos.

D.^a María Asunción de Armaya, maestra de Illana, solicita 15 días de licencia, por hallarse enferma. Por la misma causa, pide otros 15 días D. Angel Sanz, maestro de Cubillas del Pinar.

Al habilitado de Clases Pasivas, se le ha remitido una relación para formar la nómina complementaria del cuarto trimestre de 1909.

Al maestro de Monasterio, se le ha comunicado que no existe en esta Secretaría el documento que reclama y que puede acreditarlo por certificación.

A D.^a María Doat, se le ha comunicado su nombramiento para la escuela de El Ordial.

Se ha interesado del Gobernador de Lérida, diga en qué día cesó D.^a Carmen Burgés, como maestra propietaria de la escuela de San Antolí.

Al Sr. Interventor de Hacienda se ha participado la remisión de dos certificaciones relativas á atenciones de primera enseñanza, que están obligados á satisfacer anualmente los pueblos de Uceda y Triguero. Al mismo se le ha pedido certificación de cantidades obligadas á satisfacer en los años 1904 al 1909 por el primero de los dos pueblos.

Con motivo de negarse el alcalde de Valdeconcha á poner el cese en el título administrativo de doña María Serrano, se le ha oficiado ordenándole cumpla con dicho requisito.

Participa el alcalde de Villel de Mesá, que se han cerrado las clases por epidemia, y el de Montarrón, que se han abierto las de adultos.

El Gobernador de Córdoba, remite certificación de los descuentos hechos á doña Rosario J. Jiménez, para Derechos Pasivos.

El alcalde de Tartanedo, remite certificación del acto de exámenes semestrales celebrados en dicho pueblo y memoria presentada por el maestro.

Ha tomado posesión de la escuela de Pioz, en propiedad, D. Isidro Garoz Arroyo.

Por epidemia ha sido cerrada la escuela de Valdepeñas de la Sierra.

Ha tomado posesión en propiedad de la escuela de Aoves, D. Ignacio Catalá y Miguel, y de Villaverde, D.^a Elisa de la Torre.

Ha renunciado su cargo el maestro auxiliar de Sigüenza.

D. Celedonio Herranz, de Cobeta, participa no haber podido entregar los recibos del material del cuarto trimestre al maestro de Canales del Ducado, por no estar al frente de la escuela, hallándose el cura párroco al frente de la misma.

Ha tomado posesión de la escuela de Viana de Mondéjar D.^a Dolores Mas.

El maestro jubilado de Hombrados, consulta si debe ó no mandar sus hojas de servicios para el escalafón, puesto que no debe cesar hasta el 11 de Marzo próximo.

D. Bernardo Hernando, de Pamplona, reclama del alcalde de Yela, la diligencia del cese en un título administrativo.

El Maestro de Escalera ha elevado solicitud al Sr. Presidente de la J. P. de I. P. pidiendo el pago de los haberes correspondientes á diciembre de 1908, en las clases diurna y nocturna.

D. Santiago Bedoya, ha tomado posesión de la escuela de Malaguilla.

El Alcalde de Armallones, ha remitido dos copias del cese de D. Andrés García, interino de dicho pueblo.

El Gobernador de Madrid, oficia pidiendo informes sobre antecedentes, referentes al maestro don Francisco Ovejero.

El Alcalde de Trillo ha oficiado mandando relación de jubilados y pensionistas del Magisterio que se presentaron á pasar revista.

Los Maestros de Valfermoso de Tajuña y Archilla, han oficiado dando cuenta de la visita de inspección, girada á la casa-habitación del Maestro de Tomelloso. Resulta de dicha visita, que D. Rafael Guardiola, maestro de dicho pueblo, vive en casa de un amigo compasivo, en condiciones antehigiénicas; que la casa destinada al Maestro, está arrendada á otro vecino, y que, por tanto, no tiene casa ni buena ni mala; que los dueños de las desalquiladas, dos de estos individuos del Ayuntamiento, no quieren arrendarlas.

Sr. Gobernador: la ley concede al Maestro casa decente y capaz para él y su familia, y ya es hora que el calvario, que hace meses está pasando el Maestro de Tomelloso, termine; por más que sabemos no necesita V. E. excitaciones de nadie para hacerla cumplir.

Con fecha 29 de enero próximo pasado, se ha comunicado á los maestros respectivos los nombramientos siguientes: D.^a Corpus J. Martín, para Borobia; á D.^a Damiana Cuadrado, para Layna; á D. Sofio Picazo, para Pancrudo; son respectivamente, maestro de Orea, Cobeta y la Boderá. También han sido nombradas D.^a Valentina Díez, maestra de Somolinos, para Sobres en Cabrales (Oviedo); D. Pedro Mazario, interino de Muduex, para San Miguel del Río en Lena (Oviedo).

A los Maestros de la capital, se les ha oficiado interesando contesten diciendo los años, meses y días que cuentan de servicios, en propiedad é interinos; domicilio de la escuela, clase de esta, título profesional; si ingresó por oposición, y si hizo más de dos años que ha actuado como vocal de oposiciones ó si está nombrado para algún tribunal.

Se ha oficiado al Gobernador de Teruel manifestándole que ha pasado revista la pensionista doña Laureana Marqués.

Aconsejamos á nuestros suscriptores, aunque pequemos de pesadez, que manden todos los documentos originales convenientemente unidos, bien sean cosidos ó con chinchas, pues, en medio de la infinidad de documentos que pasan por Secretaría, podría traspapelarse alguno.

Insistimos en que solo sirven para el efecto los servicios en propiedad, y de gratuitos nada cualquier otra clase de méritos; de modo que se ahorrarán, al no mandarlos por correo algunos sellos, así como que corran menos peligro de extravío guardando en casa

lo que no se necesita. Item más, que todos los que no hayan mandado el título profesional bien sea de aptitud ó de cualquier clase, todo debidamente reintegrado, deben hacerlo, sin olvidar que deben dirigir la documentación al Excmo. Sr. Gobernador-Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública. Tengan cuidado de reintegrar las dos hojas ó todas las que manden con un timbre móvil de diez céntimos de peseta y de no consignar en ella, nada que no pueda comprobarse con su respectivo documento ante la Secretaría pues sólo servirá para retrasar la certificación.

Al Sr. Rector se le ha participado los acuerdos tomados por la J. P. en la sesión del día 22 de noviembre último, accediendo á las solicitudes de don Cosme Calleja y D. Andrés Casaret, relativos á que no se les obligue á reintegrar las cantidades cobradas desde el 23 de mayo en que terminaron los seis meses de plazo máximo, que deben transcurrir desde la jubilación al cese, hasta que entregaron la escuela.

Correspondencia administrativa

Alovera.—E. S.—en mi poder. Falta que lo remita para ultimarlas.

Casillas.—A. H.—Todo eso es muy peregrino. Sin duda será algún guasón de cualquiera parte, menos de Madrid. Recibido último.

Ocentejo.—P. I.—Entregada.

Albalate de Zorita.—C. A.—Hasta hoy, no se han recibido documentos. Creo recibirá hojas. Recibidos sellos.

Valdearenas.—A. H.—Corriente todo y en mi poder.

Anguita.—A. G. E.—Servido.—En mi poder.

Villaescusa de Palositos.—I. C. C.—Id. id.

Moratilla de Henares.—M. G.—Reintegradas hojas.

Valdeavellano.—A. I.—Servido y entregados hermano.

Torija.—P. S.—Entregada. Representante S. M. 1'20 pesetas.

Hita.—V. del A.—Servida. Los guardo.

Madrigal.—M. H.—He registrado, sin haberlo hallado.

Mirabueno V. de J.—Están títulos administrativos; pero hace falta también profesional. Un compañero nos remitió la triste noticia. Le acompañamos en el sentimiento.

Palazuelos.—R. S.—Le falta título profesional.

Establés.—Sra. M.^a.—A su disposición recibo heridos 3'55 pesetas y carta de gracias de la Presidenta.

Riofrío.—V. A. P.—Dentro de dos días se anunciarán. Creo no podrá ser antes de que cese. Veremos de complacerle.

La Toba.—A. R.—Recibida y se le complacerá. Gracias por todo.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas
completamente desembolsado



AGENCIAS EN
TODAS LAS
PROVINCIAS DE
ESPAÑA, FRANCIA
Y PORTUGAL

45 años de existencia

**Seguros sobre la VIDA—Seguros
contra INCENDIOS.**

Subdirector en Guadalajara

D. JULIAN RAMÍREZ

Plaza de D. Pedro, 1

DISPONIBLE

Imprenta y librería

DE

Daniel Ramírez

↓ Despacho
GUADALAJARA ↑
● y Talleres
MAYOR BAJA, 21

Esta Casa, una de las más antiguas dedicadas al ramo de Enseñanza, cuenta con grandes existencias de material escolar, tanto en libros como en material fijo.

Los precios consignados en nuestro Catálogo, que se acaba de editar, **obtienen 15 por 100 de descuento, si los pagos se verifican al contado**, por lo que sólo se entenderá remitir en Libranza ó Sobre Monedero el importe de los pedidos ó satisfacer los mismos al sacarlos del Establecimiento.

En sus talleres de Imprenta, se hacen con material nuevo y suma perfección, toda clase de impresos y trabajos relacionados con el arte de imprimir

Maestros de primera enseñanza

¡¡No olvidarlo!! En la Librería de RAMÍREZ, calle Mayor baja, núm. 21, (frente a la Posada de Sar. Andrés), Guadalajara.

En esta casa encontrarán también los aficionados á la literatura, novelas y folletos de actualidad, la Biblioteca de Novelas Populares, edición Calleja, que comprende 43 títulos de escritores como Víctor Hugo, Balzac, Dumas y Sué, valiendo cada tomo el reducido precio de 25 céntimos, y la elegante Biblioteca «Orbi», cuyos tomos, impresos con todo esmero y con cubiertas en colores, valen el reducidísimo precio de 50 céntimos cada uno. (Constan de 130 páginas ilustradas con profusión de grabados).

TITULOS

Un drama en el fondo del desierto.

Perdidos en los hielos. (2 tomos).

Waters Smith. (Memorias de un detective).

La Justicia Humana.

Amante y Policía.

La Reina de las Nieves.

Una aventura trágica.

Hazañas de Tom.

**Se acaba de recibir más de 2.000 TARJETAS
POSTALES, todas nuevas y muy caprichosas.**